

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8264

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MIERCOLES 3 DE ABRIL DE 1878

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. Valentin de Santiago Fuentes, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: que en los autos ejecutivos que penden en este Juzgado y Escribanía del infrascripto, promovidos por el Procurador de este colegio don Antonio Gonzalez Aguilar, en nombre de D. Pedro Castillejo Grajera, contra los herederos de la Excmo. Sra. Doña Maria del Carmen Bernuy y Aguayo, Marquesa viuda que fué de Villaseca, por cobranza de reales, he mandado sacar de nuevo a pública subasta en venta, un cortijo denominado de «Nubles», término de la villa de Hornachuelos, con su huerta, jardin, casas de labor y de recreo, con oratorio y demás obras de fábrica, de cabida en totalidad de seiscientos noventa y ocho fanegas y tres celemines de tierra, que ha sido retasado, su parte rural en trescientos trece mil ochocientos treinta y siete reales, y la urbana en cuatrocientos cincuenta y cuatro mil ciento sesenta y ocho reales, importando en junto su aprecio en retasa de seiscientos sesenta y ocho mil cinco reales veinticuatro, cuyos inmuebles y demás circunstancias constan de los mencionados autos que estarán de manifiesto en la Escribanía; y para su remate he señalado el día primero de Mayo próximo de once a doce de su mañana, en la audiencia de este Juzgado, siendo admisibles las proposiciones que cubran las dos terceras partes de dicho aprecio en retasa, y con la condición de que no se admitirá postura a persona que no sea de responsabilidad conocida a satisfacción del acreedor ó su representante, ó que comparezca en el acto en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor en retasa de la expresada finca, cuya cantidad será devuelta al concurrir a subasta, excepto la del que haya obtenido el remate a su favor, que quedará depositada en poder de la persona que designen en el propio acto el rematante y la parte del acreedor y se admitirá en parte de pago del precio de la misma finca.

Dado en Córdoba a dos de Abril de mil ochocientos setenta y ocho. Valentin de Santiago Fuentes, Manuel Barranco y Lopez.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Los rumores que han circulado respecto a que el ministro de Estado pasará en breve a ocupar la embajada de España en París y el marqués de Molins la de Berlín, son desmentidos terminantemente en los centros oficiales.

—La *Epoca* cree, y así lo dice, que para llegar a un arreglo definitivo en la cuestión anglo-rusa, y asegurar la paz, deberían reunirse en un congreso todos los presidentes de los gabinetes de Europa, y buscar la fórmula decorosa que pusiera término a las cuestiones pendientes.

—El alboroto ocurrido el miércoles en Tortosa, reconocido por causa de haber sido presas algunas mujeres del barrio de Jesus que insultaron a los dependientes de la autoridad. Una numerosa manifestación femenil pidió la libertad de sus compañeras, pasando con tal objeto una comisión a hablar con el gobernador de la plaza, alcalde y juez de primera instancia. La autoridad accedió a sus deseos; pero los grupos no se disolvieron y tuvo que dirigirse la palabra al gobernador, quedando custodiada la casa consistorial por un piquete de tropa y guardia civil.

La tranquilidad quedó restablecida, sin que después se haya alterado.

—Dice *El Cronista*: «Hay tal rumor que los que en vista de la noticia de que el príncipe de Gales va a venir a Madrid empiezan a hacer cálculos de alta política, soñando con alianzas y engrandecimientos territoriales, pueden refrenar su fantasía, porque no hay motivo para dejarla volar.»

Barcelona 30.—Ayer a las seis de la tarde pasó por el viaducto de Calea el primer tren de material, quedando por consiguiente unida toda la línea férrea desde esta capital a Francia. El Libregat ha tenido una avenida. Ayer llovió y el horizonte continuaba cubierto de nubes.

—Se cree que mañana terminará el debate sobre el proyecto de ley para la amortización de la deuda. La única enmienda que será objeto de discusión mas detenida será la del Sr. Pons. Las otras no afectan a la esencia del proyecto, y alguna de ellas será admitida.

La interpelación del general Salamanca se retrasará irremediablemente hasta que se apruebe aquel proyecto.

—Parece que la noticia de la llegada a Madrid del Sr. Posada Herrera, tuvo ayer por origen una bromita de

un diputado a otro. Un aviso transmitido por un criado hizo ir a la persona que lo recibió a la casa donde acostumbraba a vivir el Sr. Posada Herrera cuando viene a Madrid, creyendo firmemente que lo encontraría y que el aviso era del mismo ex-presidente del Congreso. Después pudo convencerse de que no era cierto.

—Las aguas y las nieves han caído en abundancia en casi toda la península. Los agricultores creen que la cosecha próxima está asegurada en sus dos terceras partes. Justo parece que el precio del pan empiece a descender, como justo será que los panaderos den el paso que debe tener.

—El convenio arancelario con Francia ha sido ratificado, y las ratificaciones canjeadas en París el día 27 del actual. En vista de haberse cumplido todas las formalidades legales, los gobiernos español y francés, puestos de acuerdo han dispuesto que empiece a regir en las aduanas de ambos países desde el día 1.º de abril.

—Dice *La Epoca*: Un periódico anuncia la llegada del príncipe de Gales a Madrid, y habla después de precauciones exigidas por la defensa de las Baleares para el caso de un rompimiento entre Inglaterra y Rusia. Todas estas noticias no pasan de ser suposiciones, pues lo cierto es que para mantener nuestra actitud independiente debemos estar dispuestos a hacerla respetar.

—La *Epoca* dice que el despacho de la *Agencia Fabra* que anuncia que el general Maran y Campos había proclamado en la Habana el restablecimiento de la paz, no es cierto, y que lo publicó por la *Gaceta de la Habana* había sido una ampliación de quince días para que los desertores e insurgentes que aun no se han presentado, puedan optar a los beneficios del perdón generosamente otorgado.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 30.—Ayer que aron aprobados por el Senado austriaco los presupuestos para el año actual.

Las noticias de hoy son mas pacíficas, esperándose que Inglaterra entablará nuevas negociaciones con Rusia.

A esto debe atribuirse principalmente la mejora que han tenido hoy los fondos públicos en las principales bolsas de Europa.

Pesth 30.—La sesión de hoy celebrada por los diputados de la Cámara húngara, ha sido muy interesante.

Hablando de la cuestión de Oriente, varios oradores han abogado a favor de un acuerdo entre Inglaterra y Austria contra Rusia. (Grandes aplausos.)

El presidente del Consejo de ministros se ha levantado para declarar que no es oportuno entrar en explicaciones sobre dicho asunto.

Pesth 31.—La proposición que se discutía anoche en la Cámara de diputados, estaba concebida en estos términos:

«Pedimos al gobierno que se sirva declarar que está dispuesto a poner en salvaguardia, aun a viva fuerza, los intereses amenazados de la monarquía austro-húngara.»

Viena 31.—Se dice que ha fracasado la misión que trajo a esta corte el general Ignatieff. Se añade que el conde Andrassy ha ofrecido a Inglaterra el concurso del Austria, en vista de que no es posible una avenencia.

La situación es por demás incierta. El presidente del Consejo de Bacherst ha llegado aquí y conferenciado con el gran canciller.

Londres 31.—Alemania hace grandes preparativos militares pero con una gran reserva y con el mayor sigilo.

Inglaterra ha declarado que sus buques no abandonarán el mar de Mármara, mientras no esté resuelta y garantida la paz.

París 31.—La proposición Spuller fracasó a última hora por haber encontrado resistencia a causa de la división de las izquierdas.

Las tropas turcas y la escuadra operan en combinación para someter a los insurrectos helenos, que se niegan a toda transacción si no se reconoce previamente al gobierno provisional.

París, 30.—La Cámara de Versalles ha nombrado una comisión de diputados que dirija lo necesario para que aquella se reinstale en París.

Roma 30.—El cardenal Amat, decano del Colegio, ha fallecido.

Londres, 30.—Nuevos buques ingleses han salido para el mar de Mármara. Se han activado las relaciones con el gobierno ruso.

La agitación no ha cesado. Hoy tendrán lugar numerosos meetings en todas las capitales importantes de la Gran Bretaña.

Viena, 30.—Las tropas turcas han batido y perseguido a los insurrectos helenos que se han refugiado en nuevas posiciones que batan aquellas.

Las pérdidas por ambas partes han sido importantes. La insurrección sigue potente.

Existen intimas inteligencias entre Inglaterra, Servia y Rumania. La Cámara de este principado está

muy agitada, y los representantes protestan contra el tratado de San Stefano, rechazado también por el gobierno.

París, 30.—Ayer salieron del ministerio las instrucciones dirigidas a todas las aduanas de la república francesa, para la aplicación del tratado de comercio hispano-francés, a fin de que, a partir del 1.º de abril próximo, comience a estar en vigor.

Nueva York, 30.—La escuadra alemana ha recibido la orden de presentarse en las aguas de la república de Nicaragua, y exigir una satisfacción por los insultos de que ha sido objeto un cónsul alemán.

San Petersburgo, 30.—El *Diario de San Petersburgo*, de hoy, dice que la división de lord D. By tiene gran importancia, pero que es necesario esperar las resoluciones del Parlamento inglés.

Rusia, dice, ha hecho lo humanamente posible por localizar la guerra, pero que si las demás potencias no están satisfechas de la solución pacífica obtenida, Rusia lo sentirá mucho, pero esperará con las armas en la mano a los que venían a disputarle el fruto de sus victorias.

Rusia, añade, no renunciará jamás a las ventajas obtenidas.

El ejército inglés cuenta en su totalidad, incluyendo milicias y voluntarios, con una fuerza efectiva de 548,865 hombres. Sabido es que Inglaterra es una potencia marítima sin rival, pero como nación de guerra continental, nunca ha podido sostener una lucha militar sin el auxilio de otras potencias.

Según noticias de Roma se anunció el consistorio primero del pontificado de Leon XIII, tuvo lugar el día 28 comenzando a las diez de la mañana. La eucaristía del Papa comenzaba con un elogio muy expresivo del venerable Pio IX, y una afirmación de los derechos de la Iglesia, sin desconocer el respeto a la sociedad civil.

Su Santidad nombró dos obispos americanos y siete en partibus infidelium, concediendo el capelo al prelado Mac-Closkey, también de los Estados Unidos.

Al discurso de Leon XIII contestó en nombre del Sacro Colegio el cardenal Di Pietro.

El gobierno inglés ha encargado a la casa Armstrong la construcción en un breve plazo de cuatro cañones de 100 toneladas, de igual modelo a los ocho que a la misma casa tiene encargados el gobierno italiano. El año pasado se hicieron experiencias con una de esas piezas en Spizzia, y ahora acaban de hacerse con otras dos, con la reforma sobre aquella de haberse

— 282 —
le ponía por aquel medio en camino de dar una prueba de interés a su prima, reanudando los lazos de familia que la tenían privada del cariño de su abuelo, y excepto un encuentro con su adorada incógnita, nada podía ser mas grato a su corazón.

—Pues qué, el abuelo de Sidonia desea conocerme? se dijo; me parece que no necesito de nadie para presentarme a él... además que proponiéndome tocar asuntos de familia, debe mejor verle solo que acompañado... Mañana mismo iré, y si no puede recibirme, me marcará hora para otro día.

Fijándose en esta idea y meditando todo lo que Kermit gan le había dicho del conde, recordó que este le había hablado de la esposa del conde, asegurándole estaba casado con una persona de humilde condición, que el general aseguró no ser su mujer.

—Otra vez dijo para sí el jó-

— 283 —
ven. No vaciló en ultrajar a una pobre mujer, con tal de enaltecer a mi dichosa tia... ¡Pobre Sidonia! ¡Cuán desgraciada es al vivir en una atmósfera tan contraria a su noble corazón! Es preciso que yo hable a su abuelo y que este se interese por su suertera.

Y Gabriel, que no era menos fiel a las promesas que se hacía a sí propio que a las que hacía a los demás, al día siguiente se presentó en casa del conde de Arambures dando su nombre y preguntando si el enfermo podría recibirle.

La respuesta fué afirmativa. Un instante después, el joven ocupaba el mismo sitio en que la víspera vimos a la hermosa Ana de Kermitgan.

Estaba Gabriel profundamente conmovido del estado en que encontraba al anciano, sin que a pesar del violento carácter que le habían dicho tenía el conde, sintiese aquel temor al abordar una cuestión grave y delicada.

— 286 —
repulsión que os inspira su madre, y queréis que mis resentimientos que cuentan una cuarta parte de mi existencia...

—No quiero nada, señor, repuso con nobleza Gabriel; vengo a reclamar la condición que va unida a un alma noble y altiva como la vuestra: la justicia.

—¡Sois audaz, joven!

Y el conde pronunció esas frases con mas admiración que enojo, y pintándose en sus ojos el interés unido a la curiosidad.

Hubiera dicho que sostenía un altercado con su querida Anita y no con un desconocido a quien veía por primera vez.

—No es audacia, señor conde, repuso el joven con dulzura; es justicia de la causa que defiendo.

—Sed sincero joven: ¿quién os ha dado informes de mi carácter?

—Nadie.

—Ni aun mi amigo Kermitgan?

—Eso solo me ha hablado de

— 279 —
la galería de Apolo, se recogía en el mismo un instante, a fin de prepararse y no morir de alegría si se encontraba con ella.

Esta bella fase de su vida había sido no obstante muy breve para Gabriel.

El Louvre, cada día mas inundado de curiosos y aficionados, se mostraba para él triste y abandonado, porque su artista querida no se había vuelto a mostrar en él, y en vano en cuantos sombreros gris había aparecido al alcance de su vista, había buscado sus queridas facciones.

Entonces se operó un gran cambio en su carácter, y a la esperanza y a las dulces emociones, sucedieron el abatimiento y el hastío.

Vagaba, pues, maquinalmente, por aquellas galerías, que ostentaban obras maestras del arte de Rafael y Murillo, y solo ante la Adoración de los pastores se detenía largo rato, y su mirada significaba

les aumentado el calibre y ensanchado la parte de la recámara donde se aloja el cartucho, con lo cual se ha aumentado el enorme poder de ese cañon un 15 por 100 más sobre el del año pasado. Con una carga de 485 libras de pólvora prismática y proyectil de 2000 libras de peso, se ha obtenido una velocidad en cial de 496 metros por segundo, equivalente a un poder de penetración de 37000 pié-toneladas ó sea á la fuerza que se necesitaría para elevar 37000 toneladas á un pié de altura.

Este cañon es el mayor que se ha construido hasta ahora en el mundo, y la carga se hace por la boca. El servicio de esas piezas se hace por medio de aparatos hidráulicos, con los cuales tres ó cuatro hombres hacen el trabajo de 20 ó 30, con mucha más facilidad y rapidez para el fuego.

Gacetillas.

—Buen pensamiento.—El Ayuntamiento de esta capital acordó en su sesion de anteanoche dirigirse á la Academia de Ciencias para que esta ilustrada corporacion celebre en la próxima feria de la Salud un certamen literario, al que contribuirá el municipio con todos los medios que están á su alcance.

—El mal arceña.—Los vecinos de la Puerta de Almodovar, calle del Rey Almoraz y sus alrededores están próximos á perder el juicio con la plaga de niños de todas edades que sobre ellos ha caido, y que amenaza no solo la integridad de los oidos, sino hasta de las cabezas y aun de los edificios. A todas horas, pero especialmente por las noches desde el toque de oraciones hasta la salida de los serenos, el escándalo y el ruido son tales, que es imposible entenderse aun dentro de las casas. Sería muy conveniente que el municipal del distrito se paseara por allí alguna vez despues de las horas de servicio.

—El vigila.—Los cambios primaverales—son en los tiempos que corren—un fiel espejo en que miran—su inconsciencia muchos hombres.

—Lo sentamos.—La apreciable y simpática artista de Teatro principal Srta. Rovira se halla enferma hace dos ó tres dias, por cuya causa fué variada anteanoche la funcion que se habia anunciado y que se pondrá en escena esta noche, aunque sustituyendo á aquella actriz la Srta. Castilla. Celebraremos ver pronto á la paciente en la escena completamente restablecida.

—Estadística.—En el distrito de la derecha de esta capital han nacido durante el mes de Marzo último cuarenta y un varones y cuarenta y seis hembras, y han muerto doce hombres, doce mugeres, catorce niños y siete niñas. Se ha aumentado la poblacion con cuarenta y dos personas en este distrito, que con las cuatro del de la izquierda que ayer nos referimos hacen cuarenta y seis.

—Decididas.—Anteanoche á las once uno de los serenos de la Carrera del Puente recogió á un hombre que se hallaba tendido en medio de la via pública completamente sin sentido

por haber bebido un traguito mas de lo regular. Este infeliz tenia una herida en la mejilla izquierda que le fué curada en la casa de Socorro de la plazuela de la Almagra, despues de lo que fué conducido al Hospital de Agutos.

—Culitas.—Se están repartiendo las convocatorias para el solemne septenario que la hermandad de siervos de Maria consagra á Nuestra Señora de los Dolores en la Iglesia de su advocacion.

—Desgraciada.—Ayer digimos a propósito del reempiedro de la calle de Gutierrez de los Rios, antes de Almonas, que la mejora se extendia por todas partes. Bueno es hacer notar, que la calle necesitada hasta ahora es la de San Eulogio. Creemos que pronto le llegará su vez.

—Al corriente.—Ya ha cobrado el clero de esta Diócesis la paga respectiva á Marzo último.

—Fra d'ávelo.—Al ocuparse un periódico de Madrid de la ejecucion de esta célebre partitura, en el Teatro real, dice lo siguiente: «Las verdaderas demostraciones favorables de la noche fueron para el Sr. Valero, jóven tenor, discípulo de Tamberlik, que posee una hermosa voz de timbre agradable, estensa y robusta, y que revela condiciones para ser un buen artista. El público le hizo repetir su romanza del tercer acto.» Nos complace sobremanera este doble triunfo de nuestro jóven paisano y amigo, por mas que desde que lo oimos por primera vez le anunciamos grandes satisfacciones en su carrera. El Sr. Valero ha entrado en ella por la puerta principal.

—Precios.—La Sociedad económica se ha dirigido al Ayuntamiento para que haga que los corredores de granos, semillas y caldos, lleven á la Secretaría municipal nota diaria de las ventas y haya tipo fijo en la contratación.

—A bisma.—La escalerilla que baja al agua en la alcubilla de la puerta de Almodovar se encuentra en un estado deplorable, y a lugar á lances pasado. Raro es el dia en que alguna mujer no baja de cabeza, y ayer sin ir mas lejos fueron varias las caidas, entre otras la de un muchacho que se dió un baño completo.

—Sabasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el dia nueve una casa en Montilla, señalada con el número cuarenta y tres calle de San Fernando, por el tipo de mil setecientas diez pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1882.—Muere Murillo de la caida que dió pintando su último cuadro.

—Servicios.—Durante el mes de febrero último ha capturado la guardia civil en la Peninsula tres mil doscientos sesenta y siete individuos por diversos delitos.

—Ademue.—Se ha declarado que el aceite de ricino debe adensar por la partida cincuenta y nueve en vez de la sesenta, como por errata aparece en el repertorio del arancel de Aduanas.

—Disposicion.—Se ha resuelto por la direccion que los maestros y maestras de escuelas públicas nombrados con anterioridad á la ley de nueve de setiembre de mil ochocientos cincuenta y siete no se hallan

comprendidos en la real órden de diez y seis de enero último, siempre que hubiesen obtenido sus escuelas con arreglo á la legislación entonces vigente, ya se hallen en las mismas ó en otras de igual clase y sueldo, aun cuando en virtud de esta ley hayan pasado á la categoria de oposicion, si bien para ascender en su carrera deberán sugetarse á dichos ejercicios.

—Martá.—Dos veces se ha puesto en escena la célebre zarzuela de este título, consiguiendo en ella muchos aplausos las Sras. Castañon y Montañés. El Sr. Ruiz Madrid, que siempre se ha hecho aplaudir en esta obra, se encontraba sin duda algo constipado en esos noches, y no pudo lucir, como siempre que la ha puesto en escena, sus dotes apreciables.

—Estudios.—Parece que en el cuadro de enseñanza formulado por la seccion tercera del Consejo de Instruccion pública se establece aumento de años de estudios en las facultades de Ciencias exactas, físicas y naturales.

—Administracion municipal.—Tenemos á la vista el estado demostrativo de las cantidades ingresadas y satisfechas en la depositaria de la ciudad de Caba durante el primer semestre del ejercicio del año mil ochocientos setenta y siete á setenta y ocho. Segun aparece de este documento, importan los ingresos ciento sesenta mil trescientas ochenta y tres pesetas con once céntimos, y los gastos ciento veinte y nueve mil novecientos cincuenta y siete, con noventa y cinco céntimos, resultando en caja en treinta y uno de Diciembre de mil ochocientos setenta y siete la cantidad de treinta mil cuatrocientas veinte y cinco pesetas veinte y un céntimos, cuya cantidad dice mucho en favor de aquella administracion municipal. Felicitamos por ello al Sr. Alcalde y á la corporacion que preside, digna siempre de todo elogio.

—Presupuesto.—Hasta el dia cinco se halla de manifiesto en el Viso el proyecto de presupuesto municipal.

—Nombres.—Se ha dado conocimiento á los respectivos alcaldes é interesados de los nombramientos que se han hecho y de que hemos dado cuenta para las escuelas vacantes en esta provincia.

—A los aspirantes.—Se ha publicado en el número doscientos veintiocho del Boletín oficial de esta provincia los artículos del Reglamento que deben conocer los que deseen ingresar en la Academia de Estado Mayor.

—Estraviada?—El veinticinco de Marzo se extravió una yegua en la dehesa del Mariscal, término de Belmez.

—El Universal.—Con este título ha empezado á publicarse en Sevilla un nuevo periódico político dirigido por nuestro ilustrado amigo el Sr. D. Agustin Gonzalez Rusano. Devolvemos á nuestro colega su cordial saludo y le deseamos la mayor prosperidad.

—Temporal.—Por efecto del temporal de aguas seccionaba con dificultad estos dias la linea telegráfica de Andalucía.

—Música.—Ya circula por Sevilla la lista de la compañía de ópera

que ha de actuar en el teatro de San Fernando.

—Focamee.—Nuestro apreciable colega La Iberia ha sido condenada á veinte y cuatro dias de suspension.

—Lo que fuere.—Dice un colega de Madrid que en centros autorizados se desmiente la noticia de que venga por ahora el príncipe de Gales.

—Lo dicho.—Vuelve á ocuparse el Consejo de Agricultura del expediente relativo á la supresion de las corridas de toros.

—Van cayendo.—En Osuna han sido presos dos individuos por suponerseles en connivencia con los dueños de la fábrica de moneda falsa descubierta en Jerez.

—Esa.—El Málaga se trata de celebrar una gran feria para la primera quincena de setiembre.

—Plazas.—El director general de Infanteria ha sido autorizado para sacar á concurso seis plazas de profesores de la Academia de Toledo.

—En baja.—Los diputados por la provincia de Jaen empiezan á preocuparse de la situacion que atraviesa el distrito minero de Linares, por la paralización ya iniciada de los trabajos á consecuencia de la importante baja que ha experimentado el precio de los plomos.

—Mala medicina.—El huracan del domingo arrancó en Granada las hojas de puerta del aparador de una botica, que hirieron á un caballero dejándolo sin sentido.

—Circular.—En el periódico oficial de esta provincia respectivo al Sábado se publica una circular de la Direccion á fin de evitar las dificultades que se producen en la recaudacion del impuesto de consumos y cereales.

—Peines.—En un molino abandonado próximo á Sevilla sorprendió el jueves la guardia civil á tres individuos sospechosos, uno de los cuales se descolgaba por una ventana y contestó á la voz de alto con un trabuco. Aunque los guardias le hicieron fuego, logró escaparse, herido al paecer. Los otros dos se descolgaban tambien por las ventanas, y como hicieron resistencia á los guardias, fueron muertos por éstos. Los dos eran licenciados de presidio.

—Llamamiento.—Por edicto del juzgado de la izquierda de esta capital se llama á D. Miguel Lacabe y Sanchez para que se entere y esponga respecto á cierta liquidacion pendiente con D. Guillermo Rolland.

—Real órden.—Por una del veintiseis de Marzo se resuelve favorablemente y con carácter de regla general para los casos análogos, el expediente promovido para la devolucion de dos mil pesetas con que redimió su sueldo de soldado Gerardo Bonilla, quinto del último reemplazo por el cupo de Osuña, el cual quedó fuera de este por haber sido declarado útil los números anteriores.

—Otra.—En breve publicará la Gaceta otra circular á los gobernadores de provincia sobre jugos prohibidos.

—Exposicion.—El lunes se remitian á Paris los objetos de arte antiguo y ciencia antropológica que pre-

sentará España en la Exposicion Universal.

—Observaciones.—Segun las practicadas en Marsella por algunos ingenieros, resulta que desde la apertura del Canal de Suez, el nivel del Mediterráneo ha disminuido cosa de ochenta y cinco milímetros poco más ó menos.

—Fraternidad.—El gobierno inglés ha encargado á la casa de Armstrong la construccion en un breve plazo de cuatro cañones de cien toneladas, de igual modelo á los ocho que á la misma casa tiene encargados el gobierno italiano.

UN CONSEJO PRUDENTE.

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias, la que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á aliviar á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en los países cálidos, y, a ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una accion muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia, muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria, y á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran producido resinoso del pino ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Están esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis, así, pues, conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, y creen benéfica que padecen un gran resfriado ó una lijera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se emplea bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua y se agitaba el líquido, antes de emplearlo, dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy, se encuentra en todas las farmacias bajo el nombre de *alquitran de Guyot* (goudron de Guyot) un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesita, un agua alquitranada, límpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharaditas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica

parecia preguntarle cómo habia dado de acudir la que un dia encontró delante de aquel sublime linzo.

Por la noche se encerraba en su casa, negándose para todo el mundo, incluso para Kermingan, al que preferia ver por la mañana, por que se estaba menos tiempo, ó iba como de costumbre á casa de su tia, donde su tristeza y abatimiento era cada vez mas incomprensible para esta y sus amigos.

Era aquel el jóven risueño, agradablemente impresionado por todo hacia apenas dos meses? ¿A dónde habia ido á parar su festiva naturalidad que le grangeó á primera vista las simpatias de todo el mundo? Era indudable que una nueva impresion, mas fuerte, mas poderosa, hubiese dominado á todas las demás y no podia ser mas que una impresion amorosa. Mme. de Morainville y sus amigos lo juzgaron así, y no solo ellos, sino Mr. Lalonde y su amigo Kermingan creian lo mismo.

—¡Oh! ¡los adivinos! ¡los adivinos, jóven. No me engañaron en vuestro retrato, sois franco, leal, enemigo de toda supercheria y no habeis podido asociar vuestro destino al de Mme. de Morainville.

—Por favor...
—¡Oh! no os esforcéis en ocultármelo; por desgracia no puede sorprenderme ni agraviarme, porque conozco á mi hija mejor que vos y á Dios gracias sus defectos no son obra mia.

—Pues bien, señor, repuso Gabriel con dulzura, si la conocéis no hagais estensivo á vuestra nieta un resentimiento al que no ha dado causa. Mi prima es un angel de bondad. No hay alma mas noble y elevada que la de Sidonia, y cuando ayer me dijeron vuestro deseo de conocerme, orel que la Providencia me imponia el dulce deber de decirles todo esto... he venido.

—La admiracion que profesais á vuestra prima no basta á vuestro

—Mucha bondad es de vuestra parte, señor conde, murmuró el jóven al desear conocer á una persona que no tiene ningun título á vuestro interés, y perdonad si me he anticipado por manifestaros mejor mi gratitud.

—Yo á mi vez tengo que daros las gracias y no dudo en vista de vuestra vanidad que os habrán dicho que cuando deseo una cosa no me gusta que me la hagan esperar.

—No tal; he obedecido á un sentimiento personal y mi propio deseo de conoceros.

—Será cierto lo que me han dicho? ¿Que vais á unir os en breve á mi nieta? ¡Ah! por eso queria conoceros.

—Si es verdad que tuva intencion de verificar ese enlace, tambien lo es que hoy...

—¡Habeis renunciado á él! No me extraña.

—Me han obligado á renunciar motivos sobre los cuales suplico que me permitais guardar silencio.

y hasta el bonachon José, cuya penetracion no era de las mayores, decía para él:

—¿Qué le pasará á mi señor para estar tan triste? ¡Ah! mas e hubieran valido no recibir tal herencia ni salir de nuestro hermoso país, donde no hay mas disgustos que la muerte cuando Dios quiere enviarlos.

El dia en que segun dijo Kermingan cambió con Gabriel algunas frases en la calle, éste volvía como de costumbre del Louvre mas triste y desanimado.

De regreso en su casa recordó Gabriel el compromiso adquirido de ir á ver al conde de Arambures un dia próximo que él señalaría.

Con marcada indiferencia se dio cuenta de este incidente; pero no tardó en fijarse en él con marcado interés, entreabriendo á poco sus labios una sonrisa de satisfacción como hacia muchos dias que no se mostraba en ellos.

Comprendió que la Provincia

SECCION DE AVISOS.

5 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, con estion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 85,000 curaciones actuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Curación núm. 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me salvó la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufrí hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo a la virtud de la «Revalenta».—A. Brunelero, presbítero.

Curación núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Curación núm. 74.442.—Courmes (Alto Marítimo), Julio 1871.—Desde luego uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como también los que esperimentaba en todos los músculos, tienden a desaparecer.—Meyfret, presbítero.

Curación núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua. Cuatro veces una nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos» de «Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra a 20 rs.; de dos libras, a 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energía y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valde, núm. 1, Madrid.



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa calle de la Plata núm. 12. Para tratar con su dueño Leonés 4.

ENFERMEDADES DEL PECHO CURACION POR LOS HIPOFOSFITOS

El doctor SHURHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ninguna otra preparación que las que son fabricadas por el Sr. SWANN, Farmacéutico, 13, Calle Castiglione, en París.

Depósito general en España, Madrid, Compañía Ibero Universal, Precios en 74, duplicado, piso 1.

Gran Establecimiento de Sombreros.

DE RAFAEL VIDAURRETA

Calle del Arco Real esquina a la del Liceo, frente al Gobierno Civil.

El favor creciente que el público dispensa a este Establecimiento, que antes se hallaba situado en la calle de la Librería, es su mejor elogio. En él encontrarán sus numerosos favorecedores un elegante y variado surtido en toda clase de sombreros, desde las clases mas superiores hasta las mas ínfimas, tanto en los de copa alta como en los de canal, a precios sumamente arreglados, ya en los confeccionados en dicho establecimiento como en los que recibe de las mas acreditadas fábricas extranjeras. También se encarga de toda clase de reformas en sombreros de copa y bajos, y de servir pedidos para dentro y fuera de la población con la mayor prontitud y economía.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Esta pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en París, rue Vanvilliers, 45

Y además en todas las principales Farmacias.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado. Enseñanza y compostura gratis a domicilio.



sin aumento alguno en los precios, y a vantes de garantías. Un año de crédito

Visítense catálogos ilustrados con los precios a LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 48.—Madrid, 6 a las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Huelva	Concepcion 4.
Barcelona	Plaza del Angel Beria 1.	Lérida	San Antonio 9.
Bilbao	Arenal 18.	Madrid	Carretas 35.
Cádiz	Columela 28.	Málaga	Duque de la
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.	Palma	Bolseria 3.
Ceruela	Real 18.	Sevilla	O'Donnell 5.
Cerona	Plaza de la Constitución 16.	Sta. Cruz de Tenerife	Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas en todo el mundo.

Agujas 4 reales y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos. Carretes de 500 Llardas un real y 60 céntimos. Hilos de lino y algodón, torzales y piezas de recambio para toda clase de trabajo.

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS

Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel

PREMIOS DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones

EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA

COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en casa de las Farmacias, Droguerías, Merceros y Perfumistas.

Arrendamiento.

Se arriendan las dos hermanas casas calle Condor esquina a la plaza de las Tendillas, recién construidas con todo esmero y elegancia, son propias para establecimientos, como también para particulares.

Solucion Coirre

AL CLORHYDRO-FOSFATO DE CAL.

El mas poderoso de los reconstituyentes.—Remedio heróico, empleado ha cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuacion de fuerzas, en los de anemia, clorosis, caquexia ó cacoquimia, escrófulas, raquitismo, las enfermedades de los ojos, las dificultades de crecer, la inapetencia, las dispepsias ó digestiones malas y las enfermedades nerviosas.

Nota.—Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.

Coirre, Farmacéutico, en París, rue du Cherche-Midi, núm. 79. depósito en todas las farmacias de España.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre en la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gots, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipación, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos inviolables las cajas de Pildoras y botas de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 628, Oxford-street, Londres.

TISIS BRONQUITIS RESPIRATORIAS

TRATAMIENTO RACIONAL Y ECONOMICO POR LAS CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 capsulas, por consiguiente este tratamiento viene a salir a 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, fijarse sobre la etiqueta la firma Guyot con tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

Arrendamientos. Desde el día hasta San Juan próximo se hace de habitaciones en la calle Valderama núm. 10, parroquia de San Pedro. En la misma informarán. 8-2

Arrendamiento. Para desde San Juan en adelante se hace de la casa núm. 1.º calle Horno de San Juan, perfectamente obrada y acristalada. Para tratarla en la calle de los Leones núm. 16. 8-2

Arrendamientos. Desde el día se hace del olivar de la Vega de Armijo, término de Montoro, de cuya población dista media legua; se compone de ciento diez fanegas, diez celemines y dos cuartillos, con seis mil cuatrocientos ochenta y nueve olivos, con casa para aceituneros.

Desde primero de Enero de mil ochocientos setenta y nueve se hace del cortijo de Villargallegos el alto, término de Santa Eila, de cuya población dista un cuarto de legua; se compone de trescientas fanegas de cuerda y ciento de tercio, casas albergues de teja de la propiedad del señorío, y dos pozos.

Desde igual fecha se hace del cortijo de la Culebrilla mediana ó del Cambren, término de Santa Eila, compuesto de cuatrocientas once fanegas, con casas albergues de teja, de la propiedad del señorío, y un pozo. Para tratar, con su Administrador D. Manuel Matilla, calle Mascarones número 12.—Córdoba. 8-2

Venta de garbanzos. Los hay tiernos, de superior calidad, é igualmente para sembrar. Darán razon, calle Mascarones número 12.—Córdoba. 16-2

Vinagre. Se vende en la Caballera, puro de yema, a 13 reales arroba. 12-11

Empréstito. Se compran láminas, novenas, primeras decimas, residuos y facturas, de 10 a 13 de la mañana y de 5 a 7 de la tarde. Calle del Liceo núm. 49. 16-8

Practicante. Se necesita uno con alguna práctica para la farmacia de D. Antolin Crespo. En la misma, Realejo 92, se convendrá. 5-8

Traspaso. Desde el día se hace, por ausentarse su dueño, de la tienda de calzado situada, en la calle de la Esperanza núm. 25, por precio módico. 16-8

Arrendamiento. Se hace desde San Juan de Junio de este año de toda la casa núm. 14, cuya puerta está en la esquina de la calle de los Afididos; y su fachada cae a la calle de la Zapatería, ó sea del Liceo, con muchas habitaciones altas y bajas, todas ellas con cielo raso y acristaladas, magníficas vistas, y una torre espaciosa con una bonita habitación. Se puede ver todos los días a las horas de costumbre; y su trato se hace con su dueño en la Plazuela del Marmol de Bañuelos núm. 4. 16-8

B. caiao. Se ha recibido de Escocia superior fresco, en el almacen de D. Diego Cuesta, plazuela de las C. has, donde se vende a precio arreglado. 16-8

Venta. Se hace de varios muebles y entre ellos unos buenos rollos. Calle de Moreria número 18. 16-1

Arrendamiento. Desde el próximo San Juan se arrienda la casa principal Calle de Jesús Crucificado núm. 8. Para tratar calle del Liceo número 52. 16-1

Puertas usadas. En la calle de la Encarnacion núm. 16 quedan algunas para vender, entre ellas un par en buen estado con ancho de dos varas de luz, y otras con un balcónito antepedado. 16-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de las fincas siguientes, sitas en el término de Aguilar. Once fanegas de tierra con 711 olivos el sitio de Jovina; Otra de nueve fanegas con 501 olivos que linda con el camino de Jovina; Otra de once fanegas llamada Macetas con 533 olivos junto al camino del Sotillo del Valle; y una fanega de tierra calma en las Cuadrillas. Para tratar, en Córdoba, calle Meson del Sol número 15. 16-1